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IPC de agosto subió 
levemente sobre lo 
esperado: 0,3% 
La serie empalmada en 12 meses avanza a 4,7%. 

Destacaron las alzas en alimentos y bebidas no 
alcohólicas, y vivienda y servicios básicos. 

POR RODRIGO MARTÍNEZ 

l índice de Precios al Consumidor 
E (IPC) subió un 0,3% mensual en 

agosto, informó el viernes el Ins- 
tituto Nacional de Estadísticas (INE), un 
avance levemente mayor a lo esperado 
por el mercado y con lo que la variación a 
12 meses respecto de la serie empalmada 
del índice aumentó a 4,7%. 

"Destacaronlasalzasen alimentos y bebidas 
no alcohólicas y vivienda y servicios bási- 
cos, y la disminución de seguros y servicios 
financieros", dijo el INE en un comunicado. 

Seis delas trece divisiones que conforman 
la canasta del IPC aportaron incidencias 
positivas en la variación mensual del índice, 
seis presentaron incidencias negativas y 
una división registró nula incidencia. 

Entre las divisiones que presentaron 
aumentos en sus precios, destacaron 
alimentos y bebidas no alcohólicas (0,5%) 
con 0,112 puntos porcentuales (pp.), y 
vivienda y servicios básicos (0,4%) con 
0,071 pp. Las restantes divisiones que 
influyeron positivamente contribuyeron, 
en conjunto, con 0,148 pp. 

Delas divisiones que consignaron bajas 
mensuales en sus precios, destacó seguros 
y servicios financieros (-2,1%), con una 
incidencia de -0,022 pp, agregó el INE. 

Analistas esperaban un avance de 0,2% 

| ULTimo LLAMADO | 

en los precios internos en el octavo mes 
del año, de acuerdo con la encuesta de 
Bloomberg. 

Suben verduras y el gas 
Por divisiones, el grupo de alimentos y 

bebidas no alcohólicas anotó aumentos 
mensuales en siete de sus15 clases. La clase 
más importante fue hortalizas, legumbres 
y tubérculos (3,5%) que incidió 0,087pp., 
mientras que carnes (1,6%) contribuyó 
con 0,077pp. 

De los 81 productos que componen 
la división, 44 presentaron alzas en sus 
precios, destacando carne de pollo (3,5%), 
con una incidencia de 0,037pp., y verduras 

n (6,7%), con 0,029pp. 
¡ón de vivienda y servicios básicos 

consignó alzas mensuales en seis de sus 
diez clases. La clase más importante fue 
gas (1,5%) que aportó 0,031pp., seguida 
de arriendo (0,4%), con 0,028pp. De los 
15 productos que componen la división, 
siete consignaron incrementos en sus 
precios, destacando gas licuado (2,1%), 
con una incidencia de 0,031pp., seguido 
de arriendo (0,4%), con 0,028pp. 

Porel lado delas bajas, la división seguros 
y servicios financieros registró descensos 
en una de sus dos clases. En este grupo, 
la clase más importante fue seguros, con 
un -2,6%. 

      

  
Boric pide a sus ministros acelerar la 
aprobación de la reforma de pensiones y 
cumplimiento tributario 

El Presidente de la República, Gabriel 
Boric, lideró este viernes un nuevo consejo 
de gabinete de ministros en La Moneda. 
Al inicio de la reunión, llamó sus 
colaboradores a seguir adelante 
con sus tareas. "Estamos en 

un momento de realizaciones, 
de cosechar lo que hemos ido 
sembrando y eso requiere 
mucho trabajo. La cosecha 
no emerge sola, tenemos que 
estar con la gente y atentos a sus 
necesidades y materializando las 
reformas que hemos impulsado”, señaló 
el mandatario a sus secretarios de Estado. 

Boric agregó que "sé que puede haber 
cansancio luego de dos años y medio, queda 
solo un año medio, pero queda mucho por 
hacer, no hay espacio para el relajo”. 

El Presidente solicitó "estar firmes con 
presencia activa y materializando los cam- 
bios que hemos comprometido con el país. 

Estoy motivado, hay motivos para estar 
optimistas, pero no confiados, depende del 

trabajo que hagamos y esas son las tareas 
que debemos afinar”. 

El mandatario destacó losavan- 
ces en reforma de pensiones 
y el pacto fiscal, al señalar 
que “felicito el empeño del 
ministro Marcel y la ministra 
Jara, en que las reformas de 
cumplimiento tributario y de 

sistema de pensiones, que algu- 
nos llamaban incluso a desahuciar, 

estén avanzando y encaminadas. No es 
fácil, todavía quedan cosas por hacer pero 
las vamos a sacar adelante”. 
Además, Boric reiteró que durante sep- 

tiembre se va a ingresar y retomar la dis- 
cusión sobre la eutanasia y el proyecto que 
termina con el Crédito con Aval del Estado 
(CAE) e instaura un nuevo mecanismo de 
financiamiento para la educación superior. El   

HIF y Enap firman acuerdo para el 
desarrollo de H2 verde, y estatal podría 
entrar como accionista a proyectos 
El convenio establece un plan de modernización para los muelles de 
Cabo Negro y su infraestructura asociada. 

Mientras se desarrollaba el ChileDay ayer 
viernes en París, en unos pisos más arriba del 
hotel Four Seasons Hotel George V -sede del 
evento en esa ciudad- se selló una alianza 
que promete dar viabilidad a uno de los pro- 
yectos más avanzados en hidrógeno verde. 

El gerente general de Enap, Julio Friedman 
y el presidente de HIF Global, César Norton, 
firmaron un preacuerdo comercial que actua- 
liza los convenios establecidos previamente 
entre ambas compañías y abre la posibilidad 
para que la estatal se sume como accionista 
alos proyectos de producción de e-Combus- 
tibles de HIF en Magallanes. 

El acuerdo también permitirá desarro- 
llar un proyecto para viabilizar desde el 

exportación de productos finales y definir 
un modelo de negocio para que la empresa 
estatal comercialice combustibles carbono 
neutrales. Con este fin, se estableció un 
plan de modernización para los muelles de 
Cabo Negro y su infraestructura asociada. 

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, 
destacó este hito en un contexto mundial de 
reducción de emisiones y mayor demanda por 
producción con energías limpias e hidrógeno 
verde en el futuro. “Esta demanda es una 
ventana de oportunidad para nuestro país 
que no se va a traducir automáticamente 
en inversiones, sino que debemos generar 
la complementariedad o el apoyo entre el 
sector público y el privado para aprovechar 

  desembarco de equipamiento hasta la — oportunamente estas posibilidades”, dijo. El 

Autoridades y expertos coinciden 
en impulsar propuestas que 
limiten el uso del efectivo 

En medio de la discusión sobre el límite del uso de efectivo, y en el marco del 
Foro de Medios de Pagos, representantes del mundo público y privado se reunieron 
para debatir sobre el alcance de las propuestas que están sobre la mesa. El próximo 
lunes, la comisión de Hacienda del Senado espera despachar a Sala la totalidad del 
proyecto que refuerza el cumplimiento de las obligaciones tributarias de los con- 
tribuyentes, ingresadas a fines de agosto, con lo que se estima que a mediados de 
la próxima semana pueda ser analizado por la Cámara Alta. Hacienda propuso que 
las transacciones que superen las UF 50 (casi $ 1,9 millón) se realicen siempre a 
través de medios de pago electrónicos o cualquier otra modalidad que permita la 
individualización del pagador. 

La instancia -convocada por la Asociación de Retail Financiero- contó con la 

participación del director del SIl, Javier Etcheverry; el comisionado de la Comisión 
para el Mercado Financiero (CMF), Augusto Iglesias; el coordinador del Mercado de 
Capitales de Hacienda, Alejandro Puentes; el senador Keneth Pugh y el presidente 
del gremio, Claudio Ortiz. Asimismo, estuvo presente el director de la Unidad Espe- 
cializada en Lavado de Dinero, Delitos Económicos y Crimen Organizado (ULDDECO) 
de la Fiscalía Nacional, Mauricio Fernández, y los economistas Jorge Hermann y 
Michelle Labbé, entre otros. 

Entre los distintos actores se logró consenso en que se debía mejorarla trazabili- 
dad del dinero para evitar la proliferación de prácticas ligadas al crimen organizado. 
También, coincidieron en que se debe transitar y promover limitaciones en el uso 
de efectivo para prevenir el crimen organizado y evitar la evasión. 
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